

Queridos diocesanos:

Todos habéis oido hablar del Seminario. Es el lugar donde se forman aquellos jóvenes que quieren ser sacerdotes. Generalmente viven en un internado con una preparación que atiende todas las dimensiones de la personalidad: la física, la afectiva, la intelectual, la espiritual y la pastoral. Unos sacerdotes tienen el encargo de acompañar a los seminaristas en esta etapa de formación. Se apoyan en otros expertos que completan la integralidad de su crecimiento personal con vistas a prepararse para acompañar en el futuro a sus hermanos: profesores del centro de estudios donde acuden varias horas al día, técnicos en espiritualidad, en psicología y en otras ramas de la cultura. El bagaje que deben recopilar y llevar sobre los hombros es universal y han de saber ofrecerlo a la comunidad; un bagaje con la impronta del servicio que ofrece y enseña Jesús de Nazaret.

En nuestra diócesis un gran número de católicos recuerda cómo hace unos años estaba lleno de residentes internos el edificio del Seminario que ahora ocupa el Rectorado y aulario de la Universidad de Lleida. Hace ya algunos años que la institución se trasladó a unos pisos de la calle Canónigo Brugulat debido a la disminución de seminaristas y posteriormente siete diócesis de Cataluña crearon lo que llamamos Seminario Interdiocesano para vivir y la Facultad de Teología para estudiar. Todo ello en Barcelona. Allí acude el seminarista de nuestra diócesis que está a punto de terminar su etapa formativa. Comparte su vida con otros compañeros de las diócesis vecinas, de lunes a viernes, y los fines de semana ayuda en las actividades pastorales de alguna parroquia de nuestra diócesis. Así lo hacen todos los seminaristas en las distintas diócesis del mundo. Algunas de ellas, por el elevado número de residentes, tienen Seminario propio y otras muchas se agrupan en una institución para buscar una mejor calidad en la formación. Ese es nuestro caso actual.

Uno de los problemas que nos urge en nuestra actividad pastoral es la falta de vocaciones. Muy pocos aspirantes hay en estos momentos, sólo uno que proviene de Burkina Fasso. Lo que quiere decir que en un próximo futuro nos será más complicado atender con un sacerdote las parroquias, las delegaciones pastorales y las restantes instituciones eclesiales. Y esta es una preocupación que nos ataña a todos los católicos porque todos sufriremos las carencias de la falta de sacerdotes. Seguramente es mayor la responsabilidad del obispo y de los sacerdotes pero es un asunto que a todos nos compromete. Deseo proponer a toda la comunidad cristiana dos acciones: orar por las vocaciones al ministerio tanto personal como comunitariamente; que no os olvidéis nunca de pedir a Dios por esta intención para que tengamos numerosas vocaciones y que los miembros del Seminario sean auténticos, fieles, alegres y rebosantes de santidad para el servicio a la Iglesia. Durante este curso un grupo de creyentes de distintas parroquias nos reunimos en la catedral en las tardes del domingo para rezar por esta importante institución.

La segunda acción se centra en las familias: que vivan de tal manera su fe que favorezcan entre sus miembros la vocación al ministerio sacerdotal. A veces los padres temen que sus hijos no disfruten de un bienestar material adecuado y se resisten a poner en manos de Dios la vida futura de alguien que les plantee el servicio permanente a la Iglesia. En demasiadas ocasiones tratan de disuadirlos o a posponer su decisión. Creo que a todos nos corresponde ayudar a cambiar este ambiente de desconfianza en los planes de cada uno a la llamada del Señor.

Una palabra sobre el lema de este año: "**Levántate, ponte en camino**" una frase dirigida de forma especial a cada uno de los seminaristas o a quienes piensan en su vocación. La palabra camino que tanto repetimos en estos momentos y que define un modo de afrontar la evangelización.

Con mi bendición y afecto

+Salvador Giménez, obispo de Lleida.

DIA DEL SEMINARI

19.març.2023.

Estimats diocesans:

Tots heu sentit parlar del Seminari, el lloc on es formen els joves que volen ser sacerdots. Generalment, viuen en un internat i reben una preparació que atén totes les dimensions de la persona: la física, l'afectiva, la intel·lectual, l'espiritual i la pastoral. En aquesta etapa formativa la responsabilitat d'acompanyar-los recau en uns sacerdots. També hi intervenen altres experts que ajuden a completar la integralitat del seu creixement personal amb la finalitat de preparar-se per acompanyar en el futur els seus germans: professors del centre d'estudis on acudeixen diverses hores al dia, tècnics en espiritualitat, en psicologia i en altres branques de la cultura. El bagatge que han d'adquirir i portar a sobre és universal i han de saber oferir-lo a la comunitat; un bagatge amb l'empremta del servei que dona i ensenya Jesús de Natzaret.

A la nostra diòcesi molts catòlics recorden com fa temps l'edifici del Seminari que ara ocupa el Rectorat i l'aulari de la Universitat de Lleida estava ple de residents interns. Ja fa alguns anys que la institució es va traslladar a uns pisos del carrer Canonge Brugulat a causa de la disminució de seminaristes i, posteriorment, set diòcesis de Catalunya van crear el que anomenem Seminari Interdiocesà, a Barcelona, on viuen i estudien a la seva Facultat de Teologia. Allí hi ha el seminarista de la nostra diòcesi que està a punt d'acabar la seva etapa formativa. Comparteix la vida, de dilluns a divendres, amb altres companys de les diòcesis veïnes, i els caps de setmana ajuda en les activitats pastorals d'alguna de les nostres parròquies, com fan tots els seminaristes en les diferents diòcesis del món. Algunes d'aquestes, per l'elevat nombre de residents, tenen Seminari propi i moltes altres s'agrupen en una institució per buscar una millor qualitat en la formació, com és ara en el nostre cas.

Un dels problemes més urgents de la nostra activitat pastoral és la falta de vocacions. En aquests moments tenim només un altre seminarista, que prové de Burkina Faso. Això vol dir que en un futur no gaire llunyà ens serà més complicat atendre amb un sacerdot les parròquies, les delegacions pastorals i les restants institucions eclesiàs. I aquesta és una preocupació que ens implica a tots els catòlics perquè tots en sofrirem les mancances. Segurament la responsabilitat del bisbe i dels sacerdots és més gran, però és un assumpte que ens compromet a tots. Voldria proposar a la comunitat cristiana dues accions: pregar -de manera individual i comunitària- per les vocacions al ministeri sense oblidar-nos mai de demanar a Déu perquè tinguem nombroses vocacions, i que els membres del Seminari siguin autèntics, fidels, alegres i curuls de santedat per al servei a l'Església. Durant aquest curs un grup de creients de diferents parròquies ens reunim a la catedral les tardes del diumenge per resar per aquesta important institució.

La segona acció se centra en les famílies: han de viure de tal manera la seva fe que afavoreixin entre els seus membres la vocació al ministeri sacerdotal. A vegades els pares temen que els seus fills no gaudeixin d'un adequat benestar material i es resisteixin a posar en mans de Déu la vida futura d'algú que els planteja el servei permanent a l'Església. En massa ocasions tracten de dissuadir-los o de posposar la seva decisió. Crec que a tots ens correspon ajudar a canviar aquest ambient de desconfiança en els plans de cadascú a la crida del Senyor.

Per acabar, una paraula sobre el lema d'enguany: "**Aixeca't, posa't en camí**". És una frase dirigida de manera especial a cadascun dels seminaristes i als qui pensen en la seva vocació. Fixem-nos en la paraula camí, que repetim tant en aquests moments i que defineix una manera d'afrontar l'evangelització.

Amb la meva benedicció i afecte.

+Salvador Giménez, bisbe de Lleida.